

# Protokoll Kita – Ausschuss vom 20.06.2017 von 17 – 18 Uhr im Hausaufgabenzimmer im Hort

Anwesende: Frau Awizus, Frau Ziebell, Frau Schröder, Frau K. Schlotte, Frau Heckert

## Aktuelles aus dem Hort

### 1. Rückblick/ Schuljahr 2016/17

- einige Räume wurden mit Einbeziehung der Kinder umgestaltet:
  - o der ehemalige Zirkusraum ist jetzt eine Garderobe (es ist aufgeräumter, mehr Platz für die 1.Klassen, die Klassen 1 und 2 haben jetzt jeweils ihre eigene Garderobe),
  - o der Musikraum ist fertig (viele neue Musikinstrumente wie Geigen, Gitarren, ein Klavier, viele Trommeln...)
  - o die „Schöne Aussicht“ / der Rollenspielraum wurden umgestaltet: haben neue Möbel, neues Spielzeug, neues Material
- die Hortratskinder hatten ein Budget von der Gemeinde, nach einer Kinderumfrage wurden neue Puppen gekauft und neue Matten für den Bewegungsraum
- ein neues kleines Lager wurde geschaffen (ist nur für die Nähmaschinen)
- die Lager wurden aufgeräumt und sortiert
- der Teamfortbildungstag am 29.5.2017 mit dem Thema: „Wie kommt die Mathematik in die Kunst hinein - oder ist es umgekehrt?“ mit Carola Piepiorra war sehr interessant und lehrreich. Wir haben praktisch vertieft wie wertvoll es ist, den Kindern nichts vorzugeben; die eigene Kreativität ist sehr wichtig; zulassen, nicht werten, vielfältige Materialien und Techniken als Impulse geben  
mit einfachen Materialien wie Knöpfe, Klammern, Joghurtbecher und Bierdeckel kann man eine Menge gestalten und tolle Kunstwerke erschaffen (Formen sortieren, Lagebeziehungen, Statik kann erfahren werden)
- unsere Zirkusaufführung ist am 28.6.2017 von 15:30 bis 17:30 Uhr,  
Frau Ziebell und Frau Gallas würden den Kuchenverkauf übernehmen (Sammelspende für den Hort)

### 2. klare Regeln für Vollmachten und Übernahme der Kinder mit Träger und Schule abgestimmt

- Die Hortkinder haben sich IMMER an- bzw. abzumelden <sup>am</sup> (Tresen im Foyer). Geschieht das nicht und liegt keine Entschuldigung der Eltern vor, wird ein Sorgeberechtigter einmal angerufen. Erreichen wir niemanden persönlich, bitten wir um einen Rückruf. (Nr. wird ja angezeigt)
- Die Eltern haben die Möglichkeit bis 11 Uhr Fax und E-Mails mit Unterschrift an den Hort zu schicken, sonst gelten nur schriftliche Vollmachten (keine telefonischen)

- laut Gesetz tragen die Eltern die Verantwortung des Schulweges ihres Kindes, wir wollen aber sichergehen, wo die Kinder sind, daher unsere Nachfrage, wenn wir keine Elterninfo über den Verbleib des Kindes haben
- Bitte um Info, wenn Kind fehlt, das spart den Erziehern „Anrufzeit“ bei der Übernahme der Kinder
- zum neuen Schuljahr erfolgt die Herausgabe eines Elternbriefes mit diesen Informationen (Ausnahme: die Eltern der neuen ersten Klassen bekommen den Elternbrief heute am 21.06.2017 zur Elternversammlung)
- ab 22.6.2017 haben wir ein Fach im Sekretariat, wo die Lehrer Vollmachten von den Kindern hinterlegen, welche wir in der großen Hofpause abholen (ist mit dem Träger so abgesprochen), um eine bessere Informationsweiterleitung zu erreichen

### 3. Termine/ Ausblick 2017/18

- **Schließstage 2018:**  
Brückentage 30.04.18 und 11.05.18  
zw. Weihnachten/Neujahr 27.12.18 und 28.12.18  
Teamfortbildungstage 14.05.18 und 24.09.18
- Laternenumzug am 21.11.2017 (mit dem Fanfarenzug aus Friedrichshain)
- Teamfortbildungstag am 25.09.2017: Thema: Arbeit mit der „Beller-Tabelle“ als eine Beobachtungsform und Maßnahmenkatalog (Wie können wir pädagogisch sinnvoll und einheitlich reagieren, wenn sich Kinder nicht an Regeln halten.)
- Kollegen, die im Schuljahr 2017/18 eine neue erste Klasse übernehmen:  
Klasse 1a Enrico Hollstein  
Klasse 1b Bettina Schmidt  
Klasse 1c Jacqueline Meyer  
Franziska Kinner – Schygiel wird die ersten Klassen unterstützen und „Springer“ sein im Team
- für 2018 ist wieder eine Hortfahrt geplant (in den Osterferien): Erzieher haben sich wieder bereit erklärt, wir wollen etwas Neues ausprobieren  
Vorschlag ist das Ukranenland und Castrum Turglowe in 17358 Torgelow  
(Aktivitäten sind z.B. Schmieden, historische Spiele wie Bogenschießen, Axtwerfen, Stockboxen..., Töpfern, Filzen und Schnitzen)

## Elternanliegen

Eltern haben den Eindruck, dass die Erzieher die Kinder nicht im Blick haben, zusammen stehen und nicht schnell genug eingreifen, wenn es zum Streit kommt

- die Erzieher haben darüber nochmal in der Teamberatung gesprochen, es soll nicht sein, dass Kollegen länger zusammenstehen
- wenn Eltern die Kinder im Hort abholen sind es aber meist Momentaufnahmen, wenn Erzieher gerade zusammenstehen. Oft werden gerade Absprachen getroffen, da die Kollegen vereinbarte Aufsichtsbereiche haben und die Übergabe der Bereiche an den Kollegen vollziehen
- klare Aufsichtsbereiche: - Spielplatz / Eingang Hort / Torseite
  - vor Container / Schulseite
  - Aufsicht wird bei sehr vielen Kindern angepasst
  - Kollegen laufen durch ihre Bereiche und kontrollieren auch Bolzplatz, großen Sportplatz, Basketballplatz, daher nicht immer alle Kollegen sofort für Eltern sichtbar
- das kleine Tor hinter der Schule, sowie das Tor vom Lehrerparkplatz werden ab 12 Uhr zugeschlossen; Eingang und Ausgang nur über das große Tor beim Hort
- die Kinder sollen sich auf dem Gelände verteilen und die Möglichkeit haben, das ganze Hortgelände zu nutzen, da es sonst zu eng ist auf dem Spielplatz (ist deeskalierend, Unfallgefahr, entwicklungsnotwendige Freiräume)
- die Kinder sagen bei einem Erzieher Bescheid, wenn sie zum Beispiel auf den Basketballplatz möchten oder auf den großen roten Fußballplatz gehen (Regel!)
- für die Kinder im Hort ist es auch alterstypisch, dass sie nicht die ganze Zeit beaufsichtigt werden. Sie müssen sich ausprobieren dürfen, müssen auch mal allein sein können, um sich zu unterhalten. Sie wissen aber immer wo ein Erzieher ist
- manche Konflikte muss man auch aushalten, wenn aber Gefahr für Kinder da ist, schreiten die Erzieher sofort ein und helfen den Kindern, auch andere Kinder kommen bei Bedarf immer zu einem Erzieher und sagen Bescheid

Protokollant: Daniela Heckert

Zustimmung Frau Ziebell:

